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说好的健康码全国互认何时能
实现？8月10日的国务院联防联控
机制新闻发布会上，国家卫生健康
委新闻发言人回复：将进一步提高
信息共享时效，优化完善健康码管
理，更加便利群众安全有序出行。
这无疑是一个积极信号：“一码归
一码”“各认各码”等现象将被打
破，疫情防控常态化之下群众日常
生活出行将更为便捷。

疫情防控和便利出行并非“鱼
和熊掌不可兼得”的互斥矛盾。眼
下，正值百姓暑期出行需求大增之
时，7月底国务院联防联控机制就
发布通知，要求各地进一步推动核
酸检测结果全国互认。通知一出，
一些地区很快就先行先试起来。在
上海，“随申码”已经实现了“长
三角地区核酸检测结果互认”，在
江苏、浙江、安徽做核酸检测，结

果 也 能 及 时 同 步 至 上 海 “ 随 申
码”。广东的“粤康码”可以识别
邻近的湖南省的核酸检测结果，浙
江健康码、辽宁省“辽事通”、吉
林省“吉祥码”则可以随时切换
省内核酸检测数据库和全国数据
库 。 核 酸 检 测 结 果 互 认 快 速 推
行，降低了群众出行成本，提高
了出行便利度。

从取消通信行程卡“星号”标
记到严格落实疫情防控“九不准”
要求，再到第九版新冠肺炎防控方
案调整隔离管理期限，以及眼下各
地正在推动的核酸检测结果全国互
认，这些都指向了统一管理、防止
过度防疫这个越来越清晰的共识。
在毫不动摇坚持“外防输入、内防
反弹”总策略和“动态清零”总方
针的前提下，我们的防疫工作越来
越科学、越来越精准。

同时也要看到,在对核酸检测
结果互认的点赞声中，还有不少网
友呼吁“健康码互认”“场所码互
认”，这些呼声也需要被听到。民
有所呼，政有所应，国家卫健委昨

日的回复无疑是对这一呼声的积极
回应。

在常态化疫情防控下，健康码
就好像是每个人的防疫身份证。但
健康码一直归地方管理，地方可以
根据当地疫情灵活处理和设置健康
码。健康码“各自为政”的管理，
使一些地方出现了滥用的现象，既
侵害公民合法权益，也损害健康码
公信力。健康码背后是个人行程、
核酸检测等信息的综合，要从根本
上解决它在应用过程中暴露出来的
地区之间不共享互认、数据交换延
迟、监管不到位等问题，最好是实
现全国统一规范管理。

其实，我国一直在加强健康码
统一管理。早在 2020 年 12 月，国
家卫健委等发文要求各地落实健康
码全国互认、“一码通行”。国家标
准委发布《个人健康信息码》系列
国标，为健康码统一化提供技术标
准。国务院印发《新冠肺炎疫情防
控健康码管理与服务暂行办法》，
要求各地严格健康码功能定位，不
得扩大应用范围。从现实情况来

看，上述国家层面的决策部署和制
度规定，在不少地方尚未得到严格
执行。

健康码互认之所以迟迟未能实
现，从表面上看，是技术和标准难
度问题，深层次的原因是各自利益
的权衡。由于各省份的健康码大数
据是彼此独立存储的，“互认”意
味着要为非本省人员健康信息的准
确性“背书”。

话说回来，健康码互认在底层
逻辑上是行得通的，不可能在本地
是健康的，出了地区、跨了省就不
健康了。在疫情防控“全国一盘
棋”的大背景下，越是关键时刻，
越要抓重点、解难点、疏堵点，如
此才能凝聚起强大合力。加快健康
码互通互认，有利于高效统筹疫情
防控和经济社会发展、切实维护正
常生产生活秩序，真正做到“疫情
要防住、经济要稳住、发展要安
全”。眼下，核酸检测结果互认正
在火热推行，健康码互通互认更加
值得期待。

（陈进红，载《浙江日报》）

期待健康码互通互认尽快落地

从古至今，“金榜题名时”都
是激动人心的人生大事。录取通知
书就是传递这个喜讯的信使，也是
大学和新生的“第一次见面”。在
这个喜庆时刻，大学借由一张“颜
值爆表”、寓意厚重的通知书，向
新生表达诚挚祝贺、热烈欢迎和深
情嘱托，这无疑是一件令人高兴的
事情。这个动人心弦的“启幕仪
式”，也为大学和新生接下来要共
同奏响的校园华彩乐章，谱写了第
一个美妙音符。

帷幕开启了，接下来就是正
剧。在今后四年乃至更长时间里，
老师们将与新生们教学相长、共同
进步。与漫长的大学校园生活相
比，录取只是短暂的一刻。正如在

一场马拉松比赛中，起跑第一步固
然重要，但也不必太在意这一步的
快慢一样，由录取通知书启幕的第
一个音符固然令人心潮澎湃，但
后面演奏的乐章，才是真正体现
大学价值的精华所在。大学呈现
怎样的精神风貌，为新生们提供
怎样的学习、成长环境，给予他
们 怎 样 的 思 想 、 精 神 和 价 值 熏
陶 ， 塑 造 他 们 成 为 什 么 样 的 人
——这一系列问题，恐怕都比寄
上一张什么样的录取通知书更加
重要，也更难解答。相应地，这
一系列问题也需要大学倾注更多
的心血去思考、去求解。

从这个意义上说，大学应该更
多在教书育人，在学术、思想、精
神和价值观上比拼，而不必在录取
通知书这个细节上过于攀比，尤其
是一些录取通知书，还有奢华之
嫌，这与我们一直以来所倡导的勤
俭节约之风是背离的。其实，对于

录取通知书，大学只要结合自身的
历史积淀和校园文化，表达出对新
生的殷殷之情和拳拳爱心，就已经
大方得体、恰如其分。如果在通知
书上一味追求外表华丽，却让大学
内在的气质荡然无存，这无疑是喧
宾夺主。

2010年，在华中科技大学本科
生毕业典礼上，校长李培根发表了
16分钟的演讲《记忆》，其间被掌
声打断 30 余次，学子们全场起立
欢呼。“根叔”因而一炮而红，也
使开学典礼和毕业典礼成为令大学
校长们压力山大的“赛场”。而且
这样的“赛场”也有逐渐变成“秀
场”的趋势，一些演讲沦为文字游
戏的噱头，一味迎合学生心理、生
硬拼接网络语言，滑向了哗众取宠
的媚俗边缘。其实，无论是开学典
礼，还是毕业典礼，大学校长们的
演讲所追求的应该是如何在有限的
时间内，传达出大学的精神，体现

出各个学校独有的优良传统，表达
出老师们对学子们的谆谆教导和殷
切希望。

在一个开放的现代社会里，大
学不可能，也不应该是一座远离尘
俗、不食人间烟火的“象牙塔”，
而是应该办“没有围墙的大学”，
鼓励大学与社会生活密切关联，与
社会广泛深入地互动。因而，无论
是在录取通知书上追求新颖独特，
还是在校长演讲上让人耳目一新，
这些都是无可非议的。但大学的内
在本质，终究体现在其学术、思想
和精神价值上。在急剧变化的社会
环境中，大学尤其要不为喧嚣所
动、不为流俗所惑，成为社会思想
文化领域里的一种稳定力量。有道
是“静水流深”，一张张录取通知
书就宛如大学水面的波纹和浪涛，
踊跃飞溅固然热闹，但朴实内敛也
许更不失为一种美。

（封寿炎，载《光明日报》）

大学录取通知书:朴实内敛更不失为一种美
有的不法分子宣称免费赠送游

戏装备，再通过“激活费、认证
费、验证费”骗取未成年人钱财；
有的以加入“明星粉丝QQ群”为
诱饵，声称完成任务可领取礼品或
明星签名，诱导未成年人进行转账或
刷单……电信诈骗的“魔爪”伸向了
未成年人。

近年来，电信网络诈骗无孔不
入、花样翻新，受害者众，饱受诟
病。如今，“电诈黑手”伸向未成
年人，更是可恶至极。相比于成年
人，未成年人往往社会经验不足、
辨别能力较弱、反诈意识不强。这
使得针对未成年人实施的诈骗，

“杀伤力”大大增加。据报道，今
年以来，国家网信办就已处置涉未
成年人电信网络诈骗案件 1.2 万余
起。电信网络诈骗不仅骗取钱财，
还危害未成年人身心健康，我们必
须提高警惕。

为此，应多方合力，共同织密
未成年人防护网。网络平台作为内
容供给方，需要加强自律，把好责
任关、审核关。要严格落实信息内
容管理要求，及时排查处置涉诈信
息、群圈、账号，完善包括账号实
名登记、涉诈举报、安全评估等一
系列机制，对可能涉及诈骗的内容
传播尽早干预，绝不能成为不法分
子 对 未 成 年 人 实 施 诈 骗 的 “ 帮
凶”。有关部门要加大监管打击力
度，发现一起、查处一起，从严从
重予以打击，切实斩断不法利益链
条，清除不法行为生存空间，进一步
为未成年人远离电诈筑牢“防火
墙”。更为重要的是，家长不能掉以
轻心，要履行好管教责任，帮助未成
年人掌握必要的防骗知识，提升其防
骗意识和能力，同时看好自己的“钱
袋子”，管好自己的手机、账号等，莫
给不法分子诱骗未成年人可乘之机。

只有多方携手，合力斩断伸向
未成年人的电诈“魔爪”，才能为
未成年人织密防护网，让他们享有
更清朗、安全的网络世界。

（张冬梅，载《广州日报》）

斩断伸向孩子的“电诈黑手”

夜幕下，湖城的城图广场上散
步的人三三两两，有些人逛累了就
直接在台阶上一坐，吹着晚风，甚
是惬意。这是我市首个“席地而
坐”主题广场在完成集中整治后出
现的一幕，连日来吸引不少市民和
游客前来休闲体验。

据报道，席地而坐就是指在示
范区域内，能随时随地坐在地上，
衣裤不会脏。按照“席地而坐”城
市客厅示范区域创建标准，示范区
域要实现公共区域无死角、地面路
面无积尘、道路保洁见本色、绿化
绿地见景致，让人如同身处客厅一
样轻松自在。

席地而坐是城市生活中一个小
小的细节，却是湖州文明程度和治
理能力的最好折射。打造“席地而
坐”城市客厅示范区域，不仅是

“民有所呼、我有所应”，提升了人

民群众的获得感、幸福感，更是湖
州“自我标准的再提升”。一座更
高水平的文明城市，始于更精细的
治理，只有如绣花一样雕琢每一个
城市细节，才能建成真正的文明典
范城市。

当然，“席地而坐”不仅需要
外在的颜值提升，也对广大市民的
文明素养提出了新的要求。一座城
市的文明内核正源自于这座城市里
人的文明素质，只有“内外兼修”
才能让城市更美好。所以我们呼
吁，大家在享受“席地而坐”美好
体验的同时，也要时刻注意自身的
文明生活习惯。随地吐痰、乱扔垃
圾、乱涂乱画等不文明行为不仅会
让环卫工人、管理人员的辛苦付诸
东流，更会让我们这座美丽的全国
文明城市“蒙尘”。让我一起行动
起来，从自身做起，做守护美好
绿色家园的参与者、行动者和见
证者，“席地而坐”城市客厅才会
越来越多，湖州这座城市才能越
来越美。

（李 波）

“席地而坐”贵在内外兼修

这个夏天，是“双减”政策真正落地后
的第一个暑假。如何填满出笼“神兽”的假
期时间，持续激发孩子学习的热情和动力，
满足他们对生活的好奇，成了家长的首要难
题。日前，龙湖为“小龙人”家庭独家定制
的两天一夜安吉ClubMed奇思妙想亲子创
造营，在松涛竹海环抱中圆满收官。寓教于
乐的“体验式教育”成为正确打开方式，给
龙民家庭带去了独特的假期体验。

天然的森林氧吧、地道的安吉白茶、浩

瀚的竹海、火出圈的露营野餐……今年“小
龙人计划”的主题是“向未来，小小创造
家”，在浙江的创造营里，数千组家庭积极
报名参与初赛，再经过“时空舞台”复赛，
最终佼佼者相聚在安吉，开启了2天1夜的
亲子活动。孩子们认真学习帆船航行的原
理，并用环保材料创造属于自己独一无二的
小帆船，让梦想在这里扬帆起航；他们走进
亚洲单体建筑最大的浙江自然博物院安吉
馆，倾听绿水青山的召唤，零距离感受“远

方的自然世界”；还与星空相伴，放声歌
唱，尽情享受美妙的夏夜时光，在美食与欢
笑中，友情愈加升温。

“感受到孩子能量加持后的生命力，在
活动中唤醒了自信。”来自宁波的周佑芊爸
爸是两个孩子的家长， “大宝之前就参加
过小龙人计划，二宝现在继承了姐姐的衣
钵”， 他认为重在参与，过程比结果重要，
自从参加“小龙人”以后，每年的暑假都过
得很有意义，孩子也得到了成长。

学习场所不应局限于教室的方寸之间，
快乐留在孩子们的记忆深处，同时也留下了
对知识、对生态、对科技的憧憬，在寓教于
乐的体验中，收获了自信以及展现自我的勇
气，埋下了自主学习、探索、思考的种子，
这些素质的沉淀也将提升他们日常的创造
力，让童年闪闪发光。

据介绍，作为龙湖集团三大品牌活动之
一，“小龙人计划”是龙湖集团打造的专属
亲子活动。“小龙人计划”面向龙湖广大

“龙民”及珑珠用户的亲子家庭进行招募，
选拔具有创新意识、规划理念及实践精神的
小龙人（6-10岁），在丰富的实践活动中增
强亲子及家庭间的互动，激发儿童与青少年
对世界的构想与探索。五年共吸引了近30
万人参与，累计举办了超200场丰富多彩的
活动。

长年的相伴下，很多小龙人家庭养成了
在暑期参加“小龙人计划”的习惯，2018
年“奇乐海洋星”夏令营中，小龙人们在北
中国海公园内徜徉，系统学习了自然生存、
城市挑战、先锋运动、领袖思维等课程，一
起掌舵人生，无惧风浪；2019年“我在故
宫学手艺”夏令营中，小龙人们和600多岁
的故宫一起过暑假，体验相关课程、玩转传
统手艺、了解中国建筑、揭晓厚重历史；
2020 年“集合啦！逐浪童萌会”夏令营
中，小龙人们再次来到烟台，在蓝天碧海之
间，女排奥运冠军赵蕊蕊与小龙人们分享奥
运故事，一起逐浪完美夏天；2021年第四届
小龙人计划，小龙人们一起参与体验空间营
造和运营，成为小小城市创造家……

每一次活动，每一张定格的相片，都是龙
湖集团对“善待你一生”理念的坚守与深化，
它们不仅是龙湖与亲子家庭们的珍贵回忆，
也将成为小龙人们在成长道路上的一次收
获。不止是孩子，龙湖更喜欢将这份浸润在
日常的美好，带给每一座城市，每一户家庭，
希望在每一个平凡的日常里，都有龙湖的善
待与惊喜相伴。

““小龙人小龙人””如约而来如约而来 重启重启““造梦造梦””之之旅旅

龙湖·景璘府位于湖州东部新城，坐落在湖织大道黄金中轴之上，紧
邻湖织大道和吴兴大道，交通便利，周边配套资源丰富，打造城央墅区低
密大盘。

作为龙湖献映湖州著作，景璘府南向直瞰西山漾，环境优越，占地面
积约8.7万方，容积率约1.56，由瞰景高层、墅境洋房、定制级排屋、山
水合院组成，总户数1057户。

龙湖集团29周年庆宠粉节惠动全城，即日起至8月21日，至景璘府
购房即享额外98折钜惠，机不可失，欲购从速！活动详询：0572-205
0000
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